



BOLETÍN INFORMATIVO

Cámara Empresarial Venezolano-Coreana
CAVENCOR



Realizada la primer reunión virtual de la Junta Directiva

EN ESTE NÚMERO

NOTA EDITORIAL

NOTICIAS DE VENEZUELA

NOTICIAS DE COREA

NOTICIAS DE LA CÁMARA

EI DATO

NOTA EDITORIAL

Las reuniones virtuales se han hecho parte de la cotidianidad. Ha sido un de los legados positivos de la Pandemia que, en buena medida, también, ayudo a acelerar la Cuarta Revolución Industrial, entre cuyos atributos está la hiperconectividad.

Corea es uno de los líderes mundiales de esta última revolución de la humanidad, donde se han hecho avances notables, sobre todo, en tecnología inalámbrica, y ya se trabaja en la 6ta. Generación (6G); pero también en Inteligencia Artificial, fábricas inteligentes, robótica, vehículos autónomos, drones, Internet de las Cosas (IoT), entre otros.

Ese es el futuro de la humanidad. Desde CAVENCOR, debemos promover que Venezuela se monte en esa ola, que avanza a gran velocidad y donde las empresas coreanas pueden ser un apoyo importante para lograrlo.



NOTICIAS DE VENEZUELA

- **Venezuela aumentó un 13% las exportaciones de pescados y crustáceos en 2022.-** Según información ofrecida por el ministro de Pesca y Acuicultura de Venezuela, Juan Carlos Loyo, en 2022, Venezuela aumentó la exportación de pescados y crustáceos. En efecto, fueron exportadas 39.110 toneladas de camarones, seguido de tahali (pez sable) con 2.640 toneladas, cangrejo con 6.080 toneladas, algas con 681 toneladas, pargo rojo con 144 toneladas, corvina con 489 toneladas y otras especies con 525 toneladas. En total, en 2022, fueron exportadas 49.669 toneladas de pescado y crustáceos, un aumento del 13 % con respecto a 2021, cuando la comercialización a otros países fue de 44.059 toneladas. El ministro informó, además, que Venezuela, actualmente, mantiene convenios de comercialización de 27 especies con 18 países, destacando Holanda, Estados Unidos, Francia, España y China. Fuente: eluniversal.com
- **Venezuela regresó a la lista de proveedores de petróleo de EE UU después de cuatro años.-** De acuerdo con la Agencia de Información de Energía de los Estados Unidos (EIA, por sus siglas en inglés), Venezuela volvió a la lista de proveedores de petróleo de Estados Unidos después de cuatro años. Según datos revelados por la unidad de análisis económico de Torino Capital LLC., Torino Economics, el país se ubicó en la posición número 13 de la lista, con un volumen promedio de 23.000 barriles de petróleo diarios durante el mes de enero de 2023. Esto se logró una vez que fueron flexibilizadas las sanciones previamente establecidas por el gobierno de Donald Trump y la empresa norteamericana Chevron pudo retomar la producción en el país. En enero de 2019, Venezuela era el tercer proveedor de crudo con un volumen por 561.000 barriles diarios. Fuente: elnacional.com
- **Aumentaron exportaciones hacia Europa desde Venezuela.-** El presidente de la Asociación Venezolana de Exportadores (AVEX), Ramón Goyo, reveló que Venezuela logró un aumento de sus exportaciones a Europa. Destacó la importancia de este avance en vista de que el país no tiene el beneficio del Sistema General de Preferencias con la Unión Europea, que ayuda a reducir los aranceles de los productos venezolanos que ingresan a estos países. “Pasamos de 301 millones de dólares en 2020 a 591 millones de dólares en el 2022, como parte de un esfuerzo que está haciendo el sector privado para colocar productos en uno de los mercados más exigentes...”, sostuvo Goyo. Indicó, además, que “las exportaciones no petroleras, de bienes procesados, representan más o menos el 5% del PIB. Estamos exportando, en promedio, 3.000 millones de dólares y, de eso, alrededor de 591 millones va para la Unión Europea, y 34 millones para Alemania”. Fuente: globovision.com

NOTICIAS DE COREA

- **Hyundai construye su primera planta de coches eléctricos en Corea.-** El martes 22 de abril, Hyundai Motor Group inició la construcción de la primera planta exclusiva para vehículos eléctricos en Corea. Se trata de la primera vez, en 29 años, que el conglomerado establece una planta de automóviles terminados en el país. A tal efecto, se destinarán más de 769 millones de dólares y 99 mil metros cuadrados para crear una fábrica que podrá producir 150 mil vehículos por año. Se espera que esta nueva planta comience sus operaciones a finales de 2025, y solo fabricará vehículos eléctricos especialmente diseñados para uso comercial, como reparto y taxis. A la ceremonia de inicio de obras, a la que asistieron, entre otras personalidades, el presidente Yoon, Suk Yeol y el presidente del grupo, Chung, Eui Sun, la empresa Hyundai Motor Group también se comprometió a invertir más de 18 mil millones de dólares en el sector hasta 2030, a fin de expandir su producción nacional de vehículos eléctricos hasta 1.510.000 unidades y su producción mundial hasta 3.640.000 unidades, para convertirse en 2030 en el tercer fabricante del mundo en venta de vehículos eléctricos. Fuente: world.kbs.co.kr

NOTICIAS DE COREA

- **Canciller surcoreano enfatiza rol de embajadas en promover exportaciones.-** El ministro Coreano de Exteriores, Park Jin, destacó la importancia de la "diplomacia económica", enfatizando que las embajadas de Corea en el extranjero deben ser más proactivas al promover las exportaciones del país. Durante una reunión de representantes de misiones diplomáticas surcoreanas en el exterior celebrada en Seúl, Park expresó que en la era actual economía y seguridad nacional están estrechamente vinculadas. En esta línea, consideró indispensable que embajadas y consulados en el extranjero cooperen de forma más orgánica para promocionar en el mundo todo lo que Corea puede ofrecer a mercados de otros países, especialmente en sectores clave como energía nuclear, industria de defensa, construcción y plantas industriales. Así, solicitó un mayor compromiso de estos funcionarios con la diplomacia económica, además de presentar los objetivos que Corea del Sur se propone alcanzar, tales como figurar entre las cinco potencias comerciales del mundo en 2026, convertirse en uno de los cuatro mayores exportadores de defensa hacia 2027 y exportar diez reactores nucleares hasta 2030. Fuente: world.kbs.co.kr
- **Corea del Sur y Ecuador dialogan sobre proyectos de cooperación bilateral entre las pymes.-** El ministerio de las Pymes y Empresas Emergentes de Corea del Sur informó la visita a Seúl del viceministro de Comercio Exterior de Ecuador, Daniel Legarda, con motivo de la novena ronda de conversaciones sobre el establecimiento del Acuerdo Estratégico de Cooperación Económica (SECA, según sus siglas en inglés) - un tipo de TLC-. Durante su visita, el ministro ecuatoriano fue recibido por el viceministro de las Pymes y Empresas Emergentes de Corea del Sur, Cho Joo-hyun, con quien conversó sobre proyectos de cooperación bilateral. En el encuentro, Legarda expresó su deseo de establecer proyectos de cooperación con el Ministerio de las Pymes surcoreano, en base al memorándum de entendimiento (MOU) bilateral firmado, en 2018, con el Ministerio de Industrias y Productividad de Ecuador, sobre la cooperación en las pymes. El MOU busca impulsar la inversión comercial entre las pymes y el intercambio de información relacionada con las pymes y políticas relativas al fomento de este tipo de empresas, así como el desarrollo de proyectos destinados a la formación educativa a través del envío mutuo de expertos. Fuente: sp.yna.co.kr
- **Corea del Sur y la República Dominicana firman un acuerdo de promoción del comercio bilateral.-** Según dijo el Ministerio de Comercio, Industria y Energía surcoreano, durante el mes de abril, Corea del Sur y la República Dominicana alcanzaron un acuerdo marco bilateral sobre comercio e inversión, para impulsar la cooperación económica a través de varios proyectos conjuntos en los sectores de cadenas de suministro, digital y ecológico, junto con otros campos de nuevas industrias. El jefe negociador de comercio de Corea del Sur, Ahn Duk-geun, y la vicepresidenta de la República Dominicana, Raquel Peña Rodríguez, celebraron una ceremonia para la firma del Marco para la Promoción del Comercio e Inversión (TIPF, según sus siglas en inglés) en Seúl, un acuerdo no vinculante que busca mejorar la cooperación económica y facilitar los intercambios corporativos entre las dos partes. Este es el primer TIPF de Corea del Sur con un país latinoamericano y el segundo, después del alcanzado, en enero, con los Emiratos Árabes Unidos (EAU). Fuente: sp.yna.co.kr
- **Seúl envía grupo de investigación sobre minerales clave a Chile y Argentina.-** Un grupo de investigación público-privado de Corea del Sur visitó Chile y Argentina durante el mes de abril para agilizar la obtención de recursos en el exterior y reforzar la cooperación en suministro de minerales clave. Tanto Chile como Argentina poseen algunas de las mayores reservas de litio del mundo y el objetivo de dicho grupo es asegurar la estabilidad de intercambios de Corea del Sur con países ricos en materias primas, ante la tendencia a nacionalizar recursos en América Latina. Además, una de las prioridades de Corea del Sur es disminuir la dependencia de ciertos países y diversificar las importaciones de minerales clave para hacer frente a la Ley de Reducción de la Inflación de Estados Unidos y a la Ley Europea de Materias Primas Básicas. Fuente: world.kbs.co.kr



NOTICIAS DE LA CÁMARA

Primera reunión en línea de la Junta Directiva.- El jueves 27 de abril, tuvo lugar la primera reunión virtual de la Junta Directiva de CAVENCOR. Entre los puntos tratados se incluyeron: el informe del Director Ejecutivo sobre el avance de la Cámara; los eventos a ser realizados, este año, conjuntamente con la Embajada de la República de Corea; la reunión de bienvenida que dará la Comisión de Cámaras Binacionales de Fedecámaras a CAVENCOR; la visita al Centro Internacional de Inversión Productiva (CIIP); la visita de cortesía al nuevo Encargado de Negocios de Corea, Sr. Chung, Hanuk, y un derecho de palabra solicitado por el Ingeniero Guillermo Manoslava, miembro de la Junta Directiva. Fue una reunión muy fructífera no sólo por los temas discutidos y acordados; sino porque se tuvo la primera experiencia virtual que, seguramente, seguirá siendo utilizada para dar mayor fluidez a la dinámica de la Cámara; además, porque se pagó el noviciado de la primera vez, en la cual no faltaron los incidentes técnicos y, por supuesto, la precariedad de las comunicaciones.

EL DATO

El nacimiento de una nueva República.- En diciembre de 1945, Estados Unidos y la Unión Soviética acordaron el establecimiento de un fideicomiso para administrar la península mediante una comisión conjunta y que Corea se gobernaría de manera independiente después de cuatro años de supervisión internacional. Entre 1945 y 1948, la parte sur se mantuvo bajo un gobierno militar estadounidense.

Con el inicio de la Guerra Fría y otros factores como la oposición coreana al fideicomiso y el fracaso de las negociaciones sobre su implementación entre los Estados Unidos y la Unión Soviética, fue anulado el único marco posible para el restablecimiento de un Estado coreano independiente y unificado, por lo cual, la cuestión coreana fue remitida a las Naciones Unidas, la cual tampoco logró ningún resultado.

El 10 de mayo de 1948, en la parte sur ocupada por Estados Unidos, se llevaron a cabo elecciones supervisadas por la ONU, en las cuales fueron elegidos 198 miembros de la Asamblea Nacional; el 17 de julio fue promulgada la Constitución y Rhee, Syngman fue elegido como primer presidente; y, el 15 de agosto, fue instaurada la República de Corea como una democracia libre, heredera de la legitimidad del Gobierno Provisional de Corea establecido en Shanghái en 1919.